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Зачем Швейцарии Олимпиада? | Does
Switzerland need Olympics?

Автор: Азамат Рахимов, Берн/Санкт-Мориц , 20.02.2013.

Зимние Олимпийские игры должны пройти в горах Санкт-Морица, уверен Ули Маурер
(© gr2022.ch)
Ответов на этот вопрос очень много. И у каждой из заинтересованных сторон он
свой.
|
There is no one answer to this question. Each of the involved groups has its own vision.
Does Switzerland need Olympics?

Клубок накопившихся вопросов становится все больше и запутаннее. Точнее было бы
его сравнить со снежным комом, катящимся с альпийских вершин и грозящим
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накрыть Берн. И несмотря на всю сложность проблемы, однозначного и понятного
всем решения до сих пор нет. А возможно ли оно?

Президент Конфедерации Ули Маурер неоднократно на встречах и форумах в разных
частях страны объяснял, насколько важны Олимпийские игры для престижа страны.
Схожую позицию занимают многие его соратники: для них самое крупное спортивное
мероприятие в мире – отличный способ доказать собственную политическую
состоятельность. Однако швейцарский парламент проявляет гораздо меньше
энтузиазма, отказываясь выделить дополнительный миллиард франков в качестве
финансового обеспечения Игр. Да и Олимпийский комитет, штаб-квартира которого
находится в Лозанне, сомневается в том, что Швейцария действительно хочет
принять Олимпиаду. Последние опросы населения кантона показывают, что мнения
жителей разделились ровно пополам.

Также стоит вспомнить еще одну недавнюю тенденцию: члены МОК в последние
годы отдают предпочтение городам, которые относительно далеко расположены от
основных лыжных трасс. Последний раз Зимние Олимпийские игры проводились в
маленьком горном городке в 1994 году – в норвежском Лиллехаммере. Кстати, Россия
тогда заняла первое место в медальном зачете. С тех пор МОК последовательно
голосует в пользу крупных центров: Нагано-1998, Солт-Лейк-Сити-2002, Турин-2006,
Ванкувер-2010, Сочи-2014, Пхёнчхан-2018.

Санкт-Мориц уже был олимпийской столицей
Все эти города обладают инфраструктурой, способной справиться с большим
притоком туристов со всего света. Здесь хватает пятизвездочных отелей, дорогих
магазинов и самых разнообразных развлечений. В Лиллехаммере всего этого не
было: только суровая зима и большие спортивные достижения. Церемония открытия
хотя и удивляла, но не шла ни в какое сравнение по размаху и потраченным
средствам с последующими Играми.

Такой хоккей нам не нужен, решили в МОК. Хотя никто из официальных лиц этого
открыто не признал. «В горных регионах очень трудно обеспечить необходимые
условия для успешного проведения спортивных мероприятий, размещения гостей и
эффективной работы СМИ. Потому мы и работаем с крупными городами», - рассказал
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Le Temps неназванный источник из МОК.

В подобном контексте практически невозможно себе представить, чтобы у скромного
Санкт-Морица с населением в 5500 жителей были хоть какие-нибудь шансы.
Слишком он не похож на расположенный в субтропиках Сочи, в котором проживают
около 360 тыс. человек.

Но сторонники проведения Игр в кантоне Граубюнден настаивают на том, что зимние
виды спорта должны вернуться на свое родное и естественное место – в горы. К тому
же не зря Санкт-Мориц является одним из самых популярных курортов Швейцарии:
здесь достаточно роскошных отелей и бутиков – всего того, чего так не хватало
функционерам в Норвегии.

Правда, против Швейцарии говорит еще одна закономерность: все последние заявки
на проведение Игр проваливались еще на ранних этапах. Сион проиграл дважды - в
2002 и в 2006 годах. Тогда после второй неудачи Марк Ходлер, один из видных
швейцарских чиновников в составе МОК, решился на довольно смелый шаг. Он
публично рассказал о том, что все и так знают, но никто из официальных лиц
никогда не признает. «Большинство членов МОК считают, что Швейцария занимает
особое положение, так как именно здесь находится штаб-квартира Комитета и
представлены почти все международные спортивные федерации. А если учесть
многочисленные чемпионаты мира, проводимые на ее территории, то ей не стоит
претендовать на проведение Зимних Олимпийских игр», - воскликнул он в сердцах.
Ходлер лишился своего поста и своим эмоциональным порывом заметно испортил
имидж страны в МОК.

Берн хотел принять Игры в 2010 году, но 80% населения кантона высказались
против. Цюрих мог побороться с Сочи. Местные жители были полны энтузиазма, но
муниципальные власти встретили идею в штыки. Правительство Женевы хотело
было выдвинуть город на 2018 год, но тут уперся Олимпийский комитет Швейцарии.
Будущее Санкт-Морица решит референдум 3 марта.

Все эти причины имеют общую основу. Дело тут не в том, что спортивные
функционеры предвзяты, а швейцарский парламент слишком осторожен в
финансовых вопросах, отказывая в безлимитном кредите. По сути, неудачи
объясняются двумя причинами. Во-первых, нет достаточной политической воли,
чтобы взяться за реализацию масштабного проекта. И во-вторых, слишком мало
швейцарцев готовы гостеприимно принять у себя шумную большую компанию
спортсменов, журналистов, туристов со всего света. Вряд ли что-нибудь сдвинется с
места, пока при слове «Олимпиада» средний житель Швейцарии будет вопрошать:
«А зачем она нам?»
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Проблем с инфраструктурой быть не должно (© gr2022.ch)
зимние олимпийские игры 2022
Швейцария
Статьи по теме
Утром деньги, вечером Олимпиада
Из Сочи в Лозанну в поисках защиты
Король альпийских курортов
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